



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx







18-MZO-2017 Fecha

Página <u>PQ-6</u>

Sección Portica

"Es una hipótesis que trae terrible dolor a los padres de los 43, pero no se ha consolidado otra", dice

Hasta hoy, solo la verdad histórica: Campa a CIDH

▶ Familiares de normalistas protestan en la PGR; desde la salida de expertos internacionales, "ningún avance"
 ▶ SIN COINCIDENCIAS Para enfrentar a López Obrador > Juan Gabriel Valencia

"TEMA PRIORITARIO", LA ATENCIÓN A LAS VÍCTIMAS DEL CASO IGUALA

Hasta hoy, solo la *verdad histórica:* Campa a CIDH

"Es una hipótesis que trae terrible dolor a los padres de los 43, pero no se ha consolidado otra", declara el subsecretario de Gobernación

Fernando Rodríguez/México

Piden una fiscalía que sean autónoma

l subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación, Roberto Campa, pidió a los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa aceptar la "verdad histórica" que hasta el momento tiene el Estado mexicano, porque el gobierno ha sido sensible a los cuestionamientos y ha abierto otras líneas, búsquedas e indicios, sin que se haya encontrado a alguno de los estudiantes, vivo o muerto.

"Hoy podemos decir que no se ha consolidado otra hipótesis, que no hay consolidada otra línea de investigación y que no se ha encontrado a ninguno de los estudiantes vivo o muerto", dijo.

Cabe aclarar que a finales de diciembre de 2014, el instituto de Innsbruck pudo identificar los restos del normalista Alexander Mora Venancio.

Durante el 161 periodo de sesiones de la Cornisión Interamericana de Durante la sesión de ayer en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), varias organizaciones de la sociedad civil pidieron que el Senado abra un debate para que la fiscalía general de la nación, que está próxima a crearse y que fue aprobada desde 2014, sea autónoma.

En la audiencia llevada a cabo en Washington, DC, sede de la Comisión, utilizando el hashtag #FiscalíaQueSirva, Layda Negrete, investigadora en temas de justicia, y que es parte de estas más de 80 organizaciones, solicitó de manera puntual que se realicen "mesas de discusión con el esquema del

diálogo abierto" a la nueva relatora para México de la CIDH, Esmeralda Arosemena.

La directora de la Fundación para la Justicia y el Estado Democrático de Derecho, Ana Lorena Delgadillo, dijo que "en esta reforma se permite que el primer fiscal sea el menos autónomo, porque viene designado sin pasar por un proceso de selección, ocupando el cargo por nueve años".

La delegación del Estado mexicano estuvo representada por Miguel Ruiz Cabañas, subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la cancillería y por Roberto Campa.

Derechos Humanos, que tuvo lugar en Washington, Campa dijo ante Esmeralda Arosemena de Troitiño, relatora para México de la CIDH, que "entendemos todos que se trata de una hipótesis que trae un terrible dolor para los padres, para las madres y para las víctimas, pero esta hipótesis debe ser considerada en la investigación".

Detalló que "las instancias responsables de la investigación han formulado una hipótesis que se ha conocido como 'la verdad histórica', que presenta lo que sucedió, la versión de los responsables y de cuál fue el destino de los 43 normalistas desaparecidos".

Agregó que los padres de los estudiantes cuestionaron esa hipótesis, pero el gobierno ha sido sensibley "se han investigado otras líneas, se han realizado cientos de búsquedas, se ha estado total-

mente abierto a cualquier indicio de información. No ha habido reserva, prácticamente en las propuestas que se han presentado. Se ha pedido abrir las puertas de las cárceles para entrevistarse con los procesados; se ha hecho sin reserva".

Ante esto, Mario Patrón, director del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, interrumpió al subsecretario

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

SHIP THE THE STATE OF THE STATE

PARLAMENTO ABIERTO

18-MZO-2017 Fecha

Página

20-6

Sección Palitica

para preguntarle si la hipótesis de las autoridades sigue siendo el basurero de Cocula. Campa respondió: "La pregunta más bien es si hay alguna disposición para considerar como una posibilidad la hipótesis que ha presentado el Estado: considerar que las casi 130 personas que hoy están frente a los jueces sean responsables de la desaparición, que estas personas hayan privado de la vida y desaparecido a los muchachos".

Patrón señaló entonces que "se están rechazando las declaraciones del GIEI (Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes) por el Estado, pedimos que eso lo tome en consideración la Comisión Interamericana".

Bi gobierno de México reiteró a

la CIDH que todas las instituciones continúan trabajando para agotar todas las líneas de investigación posibles por la desaparición de los 43 estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa.

Campa también dijo que "para el Estado mexicano la atención a las víctimas de Ayotzinapa es un tema absolutamente prioritario. Estamos trabajando de la mano con la sociedad civil y con los más altos estándares internacionales, a fin de que las normas, instituciones y recursos respondan a las necesidades, que permitan reparar integralmente los daños de aquellas personas que han sufrido algún delito o violación a sus derechos humanos".

La relatora para México, Es-

meralda Arosemena de Troitiño, expresó su compromiso con el mecanismo de seguimiento, "así como alcanzar los objetivos de esta investigación de encontrar a nuestros muchachos y garantizar que esto no vuelva a suceder".

Asimismo, Paulo Vannuchi dijo que "un Estado que ha demostrado la capacidad de accionar mecanismos de investigación, de inteligencia y de tecnología para aprehender al Chapo Guzmán, es uno que puede ubicar los nombres de los asesinos de los normalistas y no pasarnos dos años sin resultados. Deberíamos fijarnos un plazo para que antes de que se cumplan los tres años de ese hecho se encierre a un culpable, al menos."

La subprocuradora Sara Irene

Herrerías aseguró que la PGR acota "todas las líneas de investigación" y cumplió con 94 por ciento de las recomendaciones del GIBI, así como ampliar la búsqueda a 60 kilómetros con más y nuevas tecnologías para el pronto conocimiento del paradero de los jóvenes.

Por su parte, el abogado Vidulfo Rosales denunció que se ocultó información al GIBI, como la libreta de Sidronio Casarrubias, jefe de Guerreros Unidos, en la que aparecían como contactos dos funcionarios públicos, uno de ellos está todavía en la PGR, Omar García, jefe de la Agencia de Investigación Criminal.







cha 18-MZO-2017 Página _____ Sección _______ VII LEGIBLATURA ABIERT LA VOCE de la VII LEGIBLATURA LA VOCE de la VOCE de la VII LEGIBLATURA LA VOCE de la V

Revive Gobierno 'verdad histórica

Acusan familiares que se ignoran conclusiones del GIEI

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO

WASHINGTON.- El Gobierno revivió ayer ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) la hipótesis de investigación conocida como la "verdad histórica" en el caso Ayotzinapa, en una audiencia ante padres y abogados de los 43 normalistas desaparecidos

En una tensa sesión en la sede de la CIDH, el Subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación, Roberto Campa, aseguró que la hipótesis de la incineración de algunos de los estudiantes en el basurero de Cocula a manos de criminales y policías es la más consolidada.

"Las instancias responsables de la investigación han formulado una hipótesis... que se ha conocido como la 'verdad histórica'. Esa hipótesis presenta la versión de lo que sucedió, de quiénes son los responsables y la versión sobre cuál fue el destino de tres normalistas desaparecidos.

"Me parece que podemos decir hoy que no se ha con-

solidado otra hipótesis, que no hay consolidada otra línea de investigación y que no se ha encontrado a ninguno de los normalistas, a ninguno de los muchachos vivos o muertos", afirmó.

· Presentada en enero de 2015 por el entonces Procurador Jesús Murillo, la "verdad histórica" fue puesta en duda en septiembre cuando el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) de la CIDH presentó su primer informe.

Entonces la hipótesis del Estado sigue siendo el basurero? Para que se clarifique nada más ¿Esa es la hipótesis del Estado mexicano?", preguntó el abogado Mario Patrón, representante de los padres de los desaparecidos.

"¡Se están rechazando las conclusiones del GIEI en este momento por el Estado! Pedimos que esto lo tome en cuenta la Comisión Interamericana".

Campa dijo entender que la versión presentada "significa un enorme dolor" para las familias de los jóvenes, pero "nos parece ser que ésta debe ser una hipótesis en la investigación".

Convocada de oficio por el pleno de la CIDH, la audiencia buscaba en principio conocer los avances sobre la investigación bajo el Mecanismo Especial de Seguimiento de las recomendaciones finales del

Abel Barrera, director del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan -que acompaña a los padres-, aseguró que la decisión de revivir la denominada "verdad histórica" refleja un doble lenguaje de las autoridades mexicanas.

Joaquina García Veláz-

quez, madre del estudiante Martin Getsemani Sánchez García, acusó que no han obtenido respuestas.

"Dos años y no hemos tenido ninguna respuesta favorable. Hemos caminado, hemos viajado, hemos marchado y no tenemos respuesta alguna. Lo que tenemos son puras mentiras de estas personas aquí enfrente. Ya no queremos más eso señores", manifestó.

Exigen abrir un debate para Fiscalía autónoma

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO

WASHINGTON.- Más de 80 organizaciones civiles exigieron ayer ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que el Senado abra a los ciudadanos un mecanismo para debatir la autonomía de la próxima Fiscalía General de la Nación.

En una audiencia en la sede de la CIDH, integrantes del colectivo #FiscalíaQue-Sirva pidieron una reforma integral al artículo 102 de la Constitución.

"Solicitamos muy expresamente mesas de discusión. mesas técnicas en el Senado

de la República bajo el esquema de parlamento abierto", indicó Layda Negrete, investigadora en temas de justicia, a pregunta de la comisionada Esmeralda Arosemena, la nueva relatora para México de la CIDH.

Los representantes ciudadanos consideraron que el Senado debe analizar pronto la iniciativa que modifica el Artículo 16 transitorio para evitar que el actual Procurador Raúl Cervantes se convierta en automático en Fiscal General en 2018.

"Se necesita que tenga una gran aprobación de la sociedad desde un principio pa-







Fecha 18-MZO-2017

de la sociedad.

ra que merezca la confianza

"Porque de otra manera

pondría en peligro y en ries-

go el propio destino de la Fis-

calía. Que abran esta discu-sión, que se haga en paria-mento abierto ", demandó

Página

de Coparmex.

Valeriano Suárez, vicepresi

dente de Desarrollo Demo-

crático y Estado de Derecho

para debatir el proceso legis-lativo que decidirá la lista de

10 candidatos a Fiscal.

La PGR invitó a mesas

Sección Nacional

Base jurídica

El entonces titular de la PGR, Jesús Murillo, presentó la "verdad histórica" y citó como evidencia el contenido de:

- 487 peritajes
- 156 inspecciones ministeriales
- 386 declaraciones
- 39 confesiones de implicados

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 18-MZO-2017

Página

9

Sección Macion

CASO AYOTZINAPA

Defiende México en la CIDH "verdad histórica"

 Hasta hoy no hay otra versión consolidada, dice Campa; "son patadas de ahogado", afirman papás de normalistas

VÍCTOR SANCHO Corresponsal —justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Washington.—El gobierno mexicano se negó ayer ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) a descartar la hipótesis de la "verdad histórica" en el caso Ayotzinapa, recuperando así una versión desechada por varios peritos y estudios científicos que negaron que los 43 normalistas desaparecidos en septiembre de 2014 hubieran sido quemados en un basurero de Cocula.

El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa, esgrimió ante una representación de las 43 familias de los normalistas y los comisionados de la CIDH, en la primera jornada de audiencias del organismo, que "no se ha consolidado" otra versión, y pidió que se abra "alguna posibilidad para considerar la hipótesis que ha presentado el Estado".

Agregó que "se han investigado otras líneas, realizado cientos de búsquedas, se ha estado totalmente abierto a cualquier indicio de información, y podernos decir hoy que no se ha consolidado otra hipótesis".

Las secretarías de Relaciones Exteriores, Gobernación y la Procuraduría General de la República (PGR) fijaron la posición del gobierno federal sobre este caso en un comunicado conjunto.

"El Estado mexicano subraya, como se ha hecho en innumerables foros, nacionales e internacionales, el
compromiso absoluto de garantizar
el derecho de las víctimas a conocer
la verdad de los hechos, destinando
todos los recursos humanos, técnicos y económicos necesarios para
determinar el paradero de los estudiantes desaparecidos y llevar a to-

das aquellas personas responsables penalmente ante los tribunales correspondientes", se puntualizó.

En Washington, la defensa de las víctimas reaccionó a lo dicho por Campa. Mario Patrón, director del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, dijo a EL UNIVERSAL: "Estamos preocupados porque sigue creyendo en su hipótesis oficial, que fue desmentida científicamente por la propia CIDHy el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI)".

Para César Manuel González, padre de uno de los normalistas, la posición del gobierno "son patadas de ahogado (...). Se están poniendo en contra de la CIDH. Recuerde que el GIEI dijo con pruebas contundentes que no había sido ahí".

La relatora de la CIDH para México, Esmeralda de Troitifio, llamó a las autoridades mexicanas a usar cualquier tecnología disponible para buscar a los estudiantes.

Maureen Meyer, coordinadora del Programa de México de WOLA, resaltó: "Me parece inaceptable que Campa haya afirmado que el gobierno mexicano tiene la misma hipótesis más de dos años y medio después de los hechos y del trabajo del GIEI".

Sara Irene Herrería, subprocuradora de Derechos Humanos, dijo: "Seguimos abiertos a todas las líneas de investigación".

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





18-MZO-2017

Fecha

Página

7

Sección Pslitico

PERITAJES Y DILIGENCIAS FALTANTES

Coadyuvarán diputados con PGR en Nochixtlán

Elia Castillo/México

os integrantes de la Comisión Especial de la Cámara de Diputados para el caso Nochixtlán coadyuvarán con la Procuraduría General de la República (PGR) para que se realicen los peritajes y diligencias faltantes en ese poblado de Oaxaca donde al menos ocho ciudadanos fueron

asesinados el 19 de junio de 2016, a fin de que el Ministerio Público pueda concluir sus investigaciones.

Lo anterior, derivado de la reunión que sostuvieron legisladores con el procurador Raúl Cervantes el pasado miércoles en las instalaciones de la dependencia, señaló el presidente de dicha comisión, el diputado perredista Omar Ortega.

Detalló que funcionarios de la

PGRargumentan que tales peritajes y diligencias no se han realizado por oposición de algunas personas o grupos; sin embargo, dijo que las víctimas, familiares, abogados y otras instancias relacionadas con las investigaciones han acusado a la dependencia de cancelar unilateralmente tales pesquisas.

Señaló que de acuerdo con la información que les proporcionó el procurador, hasta el momento solo 63 de los 100 lesicnados han rendido su declaración. Por ello, dijo, la comisión que preside se encuentra en total disposición para zanjar las dificultades que el Ministerio Público federal dice enfrentar, de modo que a la brevedad pueda concluir sus deberes

en la materia.

Además de aportar conclusiones, aclare qué fue lo que pasó, quiénes son los responsables de la muerte de al menos ocho personas y de las lesiones a más de 100, incluidos policías, los lleve ante la justicia, se repare el daño a las víctimas y sus familiares, y se garantice la no repetición de los hechos.

En este contexto, los legisladores se propusieron como facilitadores para lograr que tanto la PGR como la Comisión de Derechos Humanos y todos los actores implicados asistan al lugar de los hechos y se tomen las declaraciones que se requieren y se resuelva el caso. M

La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





18-MZO-2017

Página

■ La organización Asylum Access solicita mayor atención a migrantes en México

Gobierno y ONG pactan ante la CIDH crear grupo de trabajo sobre refugiados

manos (CIDH), crear un grupo jorar la situación de refugiados Asylum Access. y peticionarios de protección en ese país. Ese grupo de tra- gratorio en México sigue tebajo estará acompañado por la niendo Estados Unidos como mento de 576 por ciento en aten-CIDH, en cuya sede comenzaron ayer las audiencias públicas del 161 periodo de sesiones, que México, destino final se extenderán hasta el próximo miércoles.

lió el compromisio de ese grupo como la sociedad civil ayer en tripartito fue la que abordó la la ardiencia de la CIDH, en los situación de los derechos hu- últimos tiempos ha aumentado manos de solicitantes de asilo la población migrante que elige de integración del refugiado y y refugiados en México, donde México como destino final, soen los últimos años ha visto bre todo entre la procedente del biar esa situación. "Reanundar crecer exponencialmente la lle- triángulo norte de Centroamé- una vida digna resulta un reto

de protección.

"Hemos visto en el discurso sequía allí. WASHINGTON. de México que está dando una El Estado y la sociedad civil de batalla fuerte por la población México acordaron este viernes migrante en Estados Unidos, opción para las personas que en Washington, en el marco de pero no vemos lo mismo en huyen de la violencia e inselas audiencias de la Comisión México, con una población [mi-guridad en sus países", relató Interamericana de Derechos Hu- grante] que además es la más Héctor Alemán, del Instituto de trabajo para analizar y me- Delgadillo, de la organización

La mayor parte del flujo midestino final.

Sin embargo, según confirma-La audiencia de la que hoy sa- ron tanto el Estado mexicano gada de migrantes peticionarios rica -Guatemala, Honduras y El inmenso para un refugiado", ma-

"México es visto como una vulnerada", lamentó Ana Lorena Nacional de Migración de México (INM), de la Secretaría de Gobernación.

El INM ha constatado un aución a refugiados en los últimos años: "es una dinámica sin precedentes" indicó Alemán.

"Reanudar una vida digna"

Las organizaciones de la sociedad civil aseguran que el Estado mexicano carece de una política pidieron un esfuerzo para cam-

Salvador-, por la violencia y la nifestó Jorge Ríos Treviño, de la organización Sin Fronteras.

> El Estado mexicano, por su parte, asegura que su intención es reforzar los mecanismos de protección humanitaria a los refugiados y destaca que esa ha sido la trayectoria histórica del

> Pero pide un enfoque regional y "corresponsabilidad a los países vecinos", tanto a los emisores de flujos como a Estados Unidos, donde se dirige la mayoría de los migrantes que pasan por

Ordenes ejecutivas de Trump, a revisión

En el marco de las audiencias públicas en la CIDH, la semana que viene se analizarán las órdenes ejecutivas sobre migración del presidente estadunidense, Donald Trump. La comisión ha convocado de oficio a Washington para analizarlas y preguntar y escuchar a sus funcionarios, pues cree que podrían llegar a violar los estándares de la legislación regional.







Página Sección Nacional

Exploran acuerdos con países de Asía-Pacífico

Busca México reducir dependencia de EU

Prevé Guajardo mayor intercambio tanto con Brasil como con Argentina

ALFREDO GONZÁLEZ

MONTERREY.- México planea reducir su dependencia hacia Estados Unidos mediante un reforzamiento de acuerdos comerciales multilaterales para ganar poder de negociación en el Tratado de Libre Comercio (TLC), aseguró el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo.

El funcionario federal consideró que el país respondería ante una eventual postura de retroceso por parte de Estados Unidos -como la imposición de aranceles comerciales a manufacturas

co y Canadá.

"Estamos ante un tema dificil... pero no vamos a ceder derechos multilaterales ni a permitir atropellos", advirtió en una conferencia y desayuno con unos 200 socios del Colegio de Economistas de Nuevo León.

"Mientras Estados Unidos puede imponer aranceles de un 5 por ciento, en México podríamos hacerlo hasta de un 25 por ciento, y en maiz hasta de 30 por ciento".

Para esto, señaló que México busca ya proveerse, por ejemplo, de maiz o cárnicos de Brasil o Argentina.

La postura negociadora podría fortalecerse también con acuerdos comerciales que México explora con

mexicanas- al renegociar el países de la región Asia-Paacuerdo trilateral con Méxi- cífico, como Nueva Zelanda, Australia, Singapur y Corea del Sur.

> Indicó que la expectativa es que en un par de semanas el Gobierno estadounidense presente ante sus congresistas la solicitud de renegociar el TLCAN y después de un lapso de 90 días iniciar las negociaciones.

En cuanto a la preocupación por una posible reducción del impuesto corporativo de un 30 a un 22 por ciento en Estados Unidos para atraer inversiones, consideró que cualquier cambio fiscal en ese país sería analizado por la Secretaria de Hacienda para garantizar la competitividad de las tasas mexicanas.

Mientras Guajardo hablaba ante economistas en el Club Industrial, el Minis-

tro de Comercio de Canadá. Francois-Philippe Champagne, con quien se reunió el pasado jueves, ofrecía en el mismo inmueble una conferencia a miembros de la Cámara de Comercio de Canadá Capítulo Monterrey.

En su discurso, el canadiense, se mostró cauteloso en sus comentarios sobre la revisión del acuerdo y dijo que prefieren esperar hasta que los tres países estén sentados para negociar.

Aseguró que su país está comprometido en ampliar el comercio y la inversión a través de mecanismos que aseguren que todos los segmentos de la sociedad tomen ventaja de ello.

MILENI

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





18-MZO-2017 **Fecha**

Página _____

Sección MP

DEFENSA RECURRIRÁ A TRIBUNAL COLEGIADO

Magistrada niega la prisión domiciliaria a **Elba Esther Gordillo**

Ignacio Alzaga/**México**

l Poder Judicial de la Federación negó una vez más la prisión domiciliaria que solicitó la defensa de Elba Esther Gordillo, ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), con el argumento de su edad y problemas de salud.

La magistrada Isabel Porras, titular del tercer tribunal unitario penal con residencia en la

Ciudad de México, ratificó que no procede ese beneficio de ley para la maestra.

En cumplimiento al amparo que se le otorgó a Gordillo para efecto de revisar nuevamente esta solicitud, Porras dio por cumplida la resolución y avaló la negativa del primer tribunal unitario en materia penal, que dictó la semana pasada el magistrado Luis Pérez de la Fuente.

En febrero pasado, el quinto tribunal colegiado en materia penal otorgó un amparo a la ex dirigente magisterial para que se determinara si se concedía la prisión domiciliaria durante lo que resta de sus juicios por delincuencia organizada y lavado de dinero.

Los alcances del amparo eran que la petición de Gordillo fuera de nuevo revisada.

Además de que en ese momento invalidó la negativa anterior del magistrado Pérez de la Fuente,

Antes otro juez tampoco le otorgó el beneficio, al argumentar que había riesgo de que se fugara

quien el 10 de marzo de 2017 emitió otra resolución en la que también negó el beneficio de ley al considerar que existe riesgo

de fuga porque los beneficios que proporcionó la defensa no eran precisos.

Expuso que no era posible autorizar la petición por la alta penalidad que implican los delitos y el monto de los desvíos de dinero del erario que se le imputan.

Ayer, la magistrada Isabel Porras determinó también que no procede la prisión domiciliaria.

El abogado defensor Marco Antonio del Toro, quien hace unos días daba por hecho que la ex dirigente regresaría a casa, presentará el recurso de inconformidad ante un tribunal colegiado, el cual emitirá una resolución en última instancia.

Por el momento, Gordillo continuará en el hospital María José de la colonia Roma, donde es custodiada.

Sus abogados consideran que debe enfrentar sus procesos en su departamento del Club de Golf Bosques de Santa Fe. M.







Fecha

18-MZO-2017

Sección Abrional

Sumaron 285 denuncias en 2016

Lidera Aduanas uejas en SA

Cohecho, peculado, abuso de autoridad v documentos falsos, algunas de las faltas

GONZALO SOTO

Los ilícitos en las aduanas son un serio problema para el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

La Administración General de Aduanas (AGA) es el área del SAT con mayor número de denuncias en contra de sus funcionarios.

En 2016, el SAT reportó a 518 servidores públicos ante el Organo Interno de Control (OIC), de los cuales 253 eran de la AGA.

También denunció a 104 agentes ante el Ministerio Público para dar un seguimiento penal; de los cuales 32 eran de la AGA, según un informe de la Secretaria de Hacienda.

Las causas de las denuncias penales son variadas: cohecho, uso de documentos falsos, ejercicio indebido del servicio público, falsificación de documentos y peculado, así como abuso de autoridad y operaciones con recursos de procedencia ilícita.

REFORMA publicó ayer

que, de acuerdo con denuncias de empresas afectadas, funcionarios del SAT en las aduanas de Tamaulipas han exigido cobros extraordinarios para dejar pasar mercancías en adición a las cuotas que pide el crimen organizado.

Pese a la denuncia pública, José Antonio Vidales, presidente de la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (Caaarem), aseguró que, en su experiencia, es casi imposible que se come-

tan actos de corrupción en las aduanas.

"Yo no puedo meter las manos al fuego por nada. Yo solamente digo que es muy dificil que suceda", apuntó en entrevista.

Los agentes aduanales agrupados en la Caaarem funcionan como intermediarios entre las empresas importadoras y la autoridad, ya que son los primeros en certificar la mercancía a importar. Los funcionarios públicos del SAT en las aduanas, los

denunciados, son oficiales de comercio exterior.

Vidales aseguró que en las aduanas hay tecnología de punta que dificultaria la corrupción y colusión con el crimen organizado.

"Tanto en el despacho de las mercancias como en todo el despacho aduanero, con todos los avances tecnológicos que tenemos desarrollados los agentes aduanales, hacen que el trabajo de las aduanas no sea discrecional". detalló Vidales.







18-MZO-2017

Página QQ-8 Sección Paletico-

Videgaray pide conciencia a empresas mexicanas

Llama a las firmas interesadas en el muro a hacer "lo correcto"; publica EU las bases de licitación

EMPRESARIOS MEXICANOS DEBEN "HACER LO CORRECTO", SEÑALA

Videgaray pide conciencia a firmas interesadas en muro

Destaca que "no es un hecho económico, sino un acto inamistoso"; un impuesto fronterizo violará reglas de la OMC, advierte Guajardo

Lorena López, Roberto Valadez y Reuters/México y Monterrey

l canciller Luis Videgaray afirmó que México respeta la libertad económica, pero pidió a las empresas mexicanas interesadas en la construcción del muro fronterizo hacer un examen de conciencia.

"No estamos hablando de un hecho económico, estamos hablando de un acto profundamente inamistoso entre dos naciones, y creemos que es una responsabilidad verse frente al espejo, hacer un examen de conciencia sobre qué es lo correcto.

"Creo que la opinión de la inmensa mayoría de los mexicanos apunta en la dirección correcta y es la que deben escuchar al tomar decisiones en esta materia", dijo

en conferencia de prensa.

El canciller se entrevistó con el ministro de Asuntos Exteriores y de Cooperación del Reino de España, Alfonso Dastis Quecedo, encuentro en el que reiteraron las buenas relaciones bilaterales y la intención de fortalecerlas.

Videgaray insistió en que el gobierno mexicano respeta las decisiones de cada país como resguardar sus fronteras. No obstante, el mexicano advirtió que se acudirá a instancias jurídicas ante posibles transgresiones al orden jurídico nacional en materia ambiental o incluso a los tratados de límites.

Recordó que México ha alertado ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) sobre las preocupantes amenazas a los derechos fundamentales, la

unidad familiar y el respeto al debido proceso de los migrantes en Estados Unidos.

El presidente de Cemex en EU anticipó que con la valla se impulsará la industria en ese país

Agregó que en caso de que el tema tenga que llevarse a instancias internacionales, México necesitará el apoyo no solo de países amigos, sino de la comunidad internacional.

Coincidió con Dastis en que la relación entre México y España pasa por un momento extraordinario, difícilmente superable, pero que aun así trabajan para fortalecerla más.

El español manifestó el respaldo de su país a México respecto a la construcción de la valla y destacó la colaboración mexicana en la detención de integrantes de ETA.

En tanto, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, advirtió que un eventual impuesto fronterizo en Estados Unidos probablemente violará reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC).

"Discrimina contra importaciones al no permitir su deducción y promueve exportaciones al permitir su deducción. En sí, muy seguramente será violatorio de la OMC", dijo en Monterrey en un acto con el ministro de Comercio canadiense, François-Philippe Champagne.

Demanda de cemento

Ignacio Madridejos, presidente de Cemex Estados Unidos, anticipó que la construcción del muro y el plan de infraestructura del gobierno de Donald Trump serán factores que impulsen la industria en ese país, donde tienen una elevada participación.

En el llamado Cemex Day, afirmó ante inversionistas que estos aspectos generarán un crecimiento en la demanda de cemento de entre 4 a 6 por ciento y que en el plan de infraestructura se invertiran mil millones de dólares. M.







Fecha 18-MZO-2017

Página _____

9

Sección Alactora 1

VIDEGARAY SOLICITA HACER "EXAMEN DE CONCIENCIA"

CANCILLER PIDE A IP ANALIZAR SU PARTICIPACIÓN EN MURO

El secretario de Relaciones Exteriores expresó su preocupación ante la posibilidad de que las amenazas a los derechos humanos de los migrantes sean concretadas y pidió a las naciones unirse para emprender una defensa en ese aspecto

POR ANDREA MERAZ
andrea.meraz@gimm.com.mx

El secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, hizo ayer un llamado a los empresarios que participan en la licitación del muro fronterizo de Estados Unidos con México, para que realicen un "examen de conciencia" al respecto.

En declaraciones vertidas luego de la reunión que tuvo con su homólogo de España, el canciller señaló que esta obra no se trata de un asunto económico, sino que "estamos hablando de un acto profundamente inamistoso entre dos naciones".

Videgaray Caso resaltó que el Gobierno de México alertó a las instancias internacionales de las actitudes de no respeto a los mexicanos en Estados Unidos, y aseguró que en caso de que continúe esta problemática pedirá apoyo a más naciones.

mexicano ha sido muy clara, hemos acudido a los organismos internacionales, a la Organización de las Naciones Unidas (ONU), a la Organización de los Estados Americanos (OEA), incluyendo a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para alertar de las muy preocupantes amenazas que hay sobre los derechos fundamentales, sobre la unidad familiar -por ejemplo- del respeto al debido proceso de las mexicanas y los mexicanos.

"Y también, esta preocupante se extiende hacia los hermanos de otras naciones latinoamericanas y del mundo en general", enfatizó el canciller mexicano.

Luis Videgaray se reunió ayer con el Ministro de Auntos Exteriores y Cooperación de España, Alfonso María Dastís Quecedo, con quien revisó la agenda artística, cultural y de promoción que se desarrollara

"La posición del gobierno del presente año, con motivo de la celebración del 40 aniversanos acudido a los organis- si internacionales, a la Or-

En rueda de prensa ofrecida al término del encuentro, Videgaray Caso hizo un llamado a las empresas mexicanas que buscan participar en la construcción del muro en la frontera norte del país, a hacer una revisión de conciencia sobre —

revisión de conciencia sobre esta actividad.

"Primero, reiterar que México es un país donde se respeta la libertad económica, donde se respeten los derechos de las empresas y de las personas. Dicho lo anterior, creo que es pertinente que quien vea en este hecho la oportunidad económica, haga un examen de conciencia porque aquí no estamos hablando de un hecho económico, estamos hablando de un acto profundamente inamistoso entre dos naciones", enfatizó el funcionario.

En tanto, el Ministro de Auntos Exteriores y Cooperación de España, Alfonso Dastis, aseguró

que su nación no pretende ser intermediario de nuestro país con Estados Unidos.

"Nosotros, lo que hemos ofrecido a México es nuestro apoyo en lo que creemos que es una posición natural como una posición que refleja la amistad y el afecto.

"Además el hecho de que creemos que México tiene razón en su posición. Nada de lo que ocurre en México nos es ajeno; todo lo que ocurre en México le interesa España y por lo tanto nos interesa que en México se ha tratado con el respeto y la dignidad que se merece".

Ambos funcionarios mostraron su apoyo a las declaraciones del asesor económico de la Casa Blanca, Peter Navarro, quien dijo que la región norteamericana debe fortalecerse en el tema manufacturero. El ministro Dastis invitó al secretario Videgaray a visitar proximamente España para copresidir la XII Reunión de la Comisión Binacional.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 18-MZO-2017

Página

5

Sección Madropoli

funcionarios federales.

En la grabación enumera las principales acciones realizadas por sugo-

biemo en la entidad, como la remodelación de escuelas, la distribución de útiles escolares, la entrega de becas a alumnos para que sigan estudiando o se preparen en el extranjero, los comedores comunitarios, los seguros a jefas de familia y la pensión a adultos mayores, entre otros.

El video fue difundido durante la clausura del encuentro médico quinúrgico decirugía reconstructiva realizado la tarde del 17 de marzo en Tultitlán, el cual fue encabezado por Mikel Arriola, director del IMSS.

Al término del evento fueron entregados refrigerios a los asistentes, provenientes de municipios aledaños a Tultitlán.

El pasado 14 de marzo Roberto Ramírez de la Parra, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), participó en la inauguración de la rehabilitación de la red de agua tratada en Tlalnepantia, donde también se difundió el mismo video del presidente Enrique Peña Nieto. Arriola Peñaloza rechazó que exista alguna cuestión electoral en las visitas que realizó al estado de México, tres de ellas en esta semana.

Víctor Hugo Sondón Saavedra, dirigente del PAN en el estado de México, aseguró en un comunicado que "el gobierno federal continúa con la entrega de recursos y visitas de secretarios de Estado a la entidad con fines electorales".

Expresó que el PAN denunció la entrega de recursos públicos en las Ferias Regionales efectuadas en municipios mexiquenses.

Municipios difunden video de EPN en Edomex

• Las grabaciones son transmitidas en eventos oficiales que los funcionarios federales realizan en el estado

JUAN MANUEL BARRERA

-juan.barrera@eluntversal.com.mx

Tultitlán, Méx— Un video del presidente Enrique Peña Nieto, donde informa acciones realizadas en el Estado de México, es difundido durante actos oficiales en municipios de la entidad en los que participan



A PARTY LAND

VII LEGISLATURA



Fecha

18-MZO-2017

Página

42

Sección Primero

FAMILIARES RECHAZAN, OTRA VEZ, LA "VERDAD HISTÓRICA"

LA CIDH PIDE ESCLARECER EL CASO IGUALA CON LA EFICIENCIA CON LA QUE SE ATRAPO AL CHAPO

Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Derechos Humanos, afirmó en Washington que no ha surgido otra hipótesis firme sobre la matanza de los 43 normalistas de Ayotzinapa

POR RAÚL FLORES Y AGENCIAS

nacional@gimm.com.mx

Paulo Vannuchi, comisionado de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, aseguró que si México pudo capturar al narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán, "con la misma determinación" puede encontrar a los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en 2014.

"Un Estado que ha demostrado la capacidad de accionár mecanismos para capturar a El Chapo (...) podrá encontrar los nombres de los asesinos y hallar a los desaparecidos", afirmó el representante de la CIDH en una audiencia pública sobre el caso Ayotzinapa en su sede de Washington D.C.

Varios padres y madres de los estudiantes desaparecidos denunciaron en la audiencia que el Estado miente para proteger a sus funcionarios y pidieron a la CIDH que mantenga su mecanismo de seguimiento del caso, porque es su "única esperanza" de saber la verdad de lo ocurrido y del paradero de sus hijos.

Los 43 jóvenes desaparecieron la noche del 26 al 27 de

168 PERSONAS

involucradas en el caso Ayotzinapa han sido consignadas; de ellas 54 eran policías de Iguala.

septiembre de 2014 y aún sigue sin saberse qué ocurrió o dónde están. Sólo han hallado restos carbonizados de uno.

La principal hipótesis del gobierno mexicano, en la cual insistieron ayer sus representantes encabezados por Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación, es que fueron perseguidos por policías municipales de Iguala. Tras detenerios, los entregaron a un grupo criminal y éste los asesinó e incineró en un basurero del municipio de Gocula.

Sara Irene Herrerías, subprocuradora de Derechos Humanos, Prevención del Delito y Servicios a la Comunidad de la Segob, aseguró que el gobierno está usando todos los mecanismos a su alcance para avanzar en la investigación. **NORMALISTAS**

Padres de los 43 protestan afuera de la sede de la PGR

Ayer por la mañana padres de familia de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en Iguala hace 30 meses, arropados por estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, protestaron afuera de las instalaciones de la Procuraduría General de la Republica (PGR).

Los manifestantes se reunieron afuera del edificio ubicado en Paseo de la Reforma, donde realizaron un mitin para exigir que se agilice la investigación sobre la desaparición de los estudiantes en septiembre de 2014.

Asimismo exigleron que se le permita a la CIDH realizar un seguimiento del caso.

De la Redacción







18-MZO-2017 **Fecha**

Página ___<u>(1)</u>___

Sección Ciulad

MORENA CRITICA AL PRI POR APOYAR UNA PROPUESTA QUE ANTES RECHAZÓ

Veracruz: avala Congreso reestructura de la deuda

Yunes insiste en que no se trata de nuevos créditos, sino de mejorar las condiciones de los actuales; el plan es renegociar préstamos con 21 bancos y diferir los pagos durante 30 años

iputados locales apro- la renegociación. a pagar en 30 años, solicitada por el gobernador de Veracruz, Miguel Angel Yunes Linares.

Con 38 votos a favor y 12 en contra de los legisladores de Morena, el Congreso estatal avaló la nueva solicitud enviada por el gobernador, que incluyó un artículo transitorio que obliga al Ejecutivo local transparentar las negociaciones y el pago de la deuda que se tiene con 21 bancos

Los legisladores de Morena rechazaron el dictamen emitido por la Comisión Permanente de Hacienda del Estado, porque era la misma que rechazaron en la sesión legislativa del martes pasado.

Solo se agregó la obligación que tendrá la Secretaría de Fi nanzas y Planeación de publicar en su portal de transparencia, la información de las operaciones de contratación, reestructura o refinanciamiento.

El mandatario estatal manifestó su reconocimiento a las diputadas del decreto que le autoriza iniciar que permitirá la transparencia.

baron la reestructu- Reiteró que no se trata de nuevos ración de la deuda créditos o más deuda, sino de pública estatal de 46 bajar las tasas de interés y lograr mil millones de pesos, un plazo más largo para el pago de esas obligaciones.

Prometió que el proceso se llevará a cabo con plena transparencia; cualquier ciudadano desde su computadora podrá revisar en la página de la Secretaría de Finanzas los avances, compromisos que se adquieran, ahorros y el destino de los recursos.

"Si se logra el objetivo de renegociar la deuda se habrá dado el primer paso para equilibrar y poner en orden las finanzas públicas", señaló.

Yunes también dijo que tiene el compromiso de trabajar en plena coordinación con el Congreso estatal y los 212 ayuntamientos del estado para superar la crisis que enfrenta Veracruz.

Durante la sesión, la bancada de Morena sacó una manta para denunciar que se pretende endeudar al estado por 30 años.

El coordinador de la bancada de PAN, Sergio Hernández, expresó que el dictamen, a diferencia del

"Hoy no debe ganar un grupo

Los priistas no descartan la reducción de sueldos. 'pero que sea parejo: diputados e instituciones"

legislativo ni el Ejecutivo, hoy quitémonos la camiseta", llamó el panista.

Juan Nicolás Callejas, de PRI, aseguró que su bancada se opuso al dictamen inicial por la manera que fue presentado, pues violaba la Ley de Disciplina Financièra y no estaba acompañado de una reingeniería en la administración estatal.

Sobre el llamado del Ejecutivo a reducir gastos en el Congreso, señaló: "No descartamos otras medidas como la reducción de sueldos, pero que sea parejo para salir de esta deuda, tanto Congreso como instituciones. Sabemos que Veracruz atraviesa por una crisis económica y la madurez que requiere una situación de esta naturaleza nos ha orillado

Isabel Zamudio/Veracruz y diputados que votaron a favor anterior, sí contaba con un artículo 🗼 a tener una postura con altura de miras".

El diputado priista advirtió que no necesitan en Veracruz de "ultimátums y amenazas", sino diálogo de todas las fuerzas políticas, esto luego de que el gobernador advirtiera que prefería pagar el sueldo a maestros v médicos que a diputados que no hacen nada.

Insistio en que no ceaen a presiones, amagos o imposiciones que afecten a esta soberanía".

El PRI exigió conocer el destino de los recursos que se liberarán y los flujos de efectivo que obtendrá el estado y, sobre todo, que eso pudiera servir para pagar a los alcaldes, a quienes se les adeudan casi 4 mil millones de pesos de partidas federales desde 2016.

Ei PRI va a estar pendiente del pago a ediles, empresarios y todos los compromisos que tiene el estado de manera institucional.

Amado Cruz, coordinador de Morena, llamó incongruentes a los priistas por avalar lo que tres días antes rechazaron, e insistió en que persiste la opacidad en el manejo de las finanzas públicas. M







Fecha 18-MZO-2017

Página



Sección Naciona

Aprueba Congreso local a Yunes plan de deuda

BENITO JIMÉNEZ

El Congreso de Veracruz aprobó ayer la segunda propuesta enviada por el Gobernador panista Miguel Ángel Yunes para reestructurar la deuda pública de la entidad.

Con 38 votos a favor (del PAN, el PRI, el PRD, el PVEM, Juntos por Veracruz e independientes) y 12 en contra de Morena se autorizó al Ejecutivo o la Secretaría de Finanzas y Planeación negociar el plan presentado desde el pasado 24 de enero.

Según la gaceta parlamentaria del Congreso local, Yunes propuso renegociar 21 créditos y cuatro obligaciones contractuales por un monto total de 46 mil millones de pesos en deuda heredada por los ex mandatarios Fidel Herrera y Javier Duarte.

La bancada de Morena votó en contra debido a que la propuesta de Yunes le permite el manejo discrecional de los recursos públicos.

El pasado 14 de marzo, el Congreso veracruzano rechazó el plan de reestructuración que propuso Yunes, quien volvió a enviar un segundo proyecto.

El mandatario agradeció al Congreso local la aprobación de su plan para reestructurar la deuda pública y hacer frente crisis financiera de la entidad.

"Mi reconocimiento a las diputadas y diputados del PAN, PRD, PRI, PVEM y Juntos por Veracruz, por su compromiso con los ciudadanos", expresó.

El decreto lo autoriza a iniciar de inmediato la renegociación con acreedores

"No se trata de contratar nuevos créditos, no es más deuda; por el contrario, es bajar tasas de interés y lograr un plazo más largo para el pago de esas obligaciones", explicó Yunes.







18-MZO-2017

Página .

Sección LY

DENUNCIAN A AGRESORES

Presos torturados, al penal de Topo Chico

Redacción/México

os seis presos torturados por integrantes del cártel de Los Zetas, cuyas imágenes se difuncileron en redes sociales, fueron trasladados del Centro de Prevención y Readaptación Social (Cereso) de Apocada al del Topo Chico, luego de denunciar a sus agresores.

Con esta denuncia, la Procuraduría General de Justicia de Nuevo León inició la carpeta de investigación del caso que fue dado a conocer la noche del martes con la difusión de un video en el que se observa a

un grupo de reos, entre ellos un cabecilla del cartei del Noreste, lavando el piso de rodillas y con ropa interior femenina, mientras sujetos sin uniforme los golpean

Los denunciantes son Daniel Gustavo Valencia Treviño, El Muletas; Ricardo del Ángel Hernández, Hipólito Galván Yáñez, Alfonso Jaime Camarillo, Alfredo Cruz Villarreal y Édgar de Jesús Sánchez.

Aunque las autoridades manejan con hermetismo las indagatorias, trascendió que las víctimas de estos abusos señalaron a los custodios que estaban de guar-

dia en el área como principales responsables de las vejaciones que sufrieron.

El Muletas, quien apenas tenía dos semanas de haber sido detenido y cumple prisión preventiva por delitos contra la salud, y los otros cinco reos aseguraron que los custodios del Cereso 108 pusieron" en manos de sus enemigos, presuntos zetas.

En su declaración detallaron los pormenores de las acciones que los obligaron a protagonizar, las cuales quedaron plasmadas en las diligencias que recabó el agente del Ministerio Público, quien inició la integración de la carpeta judicial.

hasta cerca de la 1:30 horas de este internos y 19 reos lesionados. M viernes, el fiscal y los elementos de la Unidad de Despliegue Estratégico de la Agencia Estatal de

investigaciones se trasladaron al Cereso de Apodaca para ubicar a

Las víctimas afirman que custodios "los pusieron" en manos de sus enemigos

cada los presuntos responsables de estas vejaciones.

El penal del Topo Chico al que fueron llevados las víctimas ha sido epicentro de varias riñas, entre ellas la del 10 de febrero del año pasado que dejó 49 reos muertos y Presuntamente, después de 12 heridos. Cuatro meses después, escuchar las versiones de los el 1 de junio, otra riña en el Topo afectados, a quienes interrogaron Chico provocó la muerte de tres

e La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 18-MZO-2017

Página

1212-29

Sección un Crant

■ Vigila la Marina predio ubicado en Alvarado, informa fiscal

Descubren en Veracruz otra fosa clandestina

- Aún se desconoce el número de muertos que tiene, pero "dio positivo", dice
- Grupo civil de búsqueda de desaparecidos afirma que ya exhumaron a 12
- El hallazgo, a 70 km de la alberca, donde el narco enterró al menos a 253

■ Hay ahí al menos 12 cuerpos, según ONG

Revelan hallazgo de fosa clandestina en Alvarado, Veracruz

EIRINET GÓMEZ

Corresponsal
XALAPA, VER.

Una nueva fosa clandestina que fue localizada en un rancho de la comunidad El Arbolillo, municipio de Alvarado, está siendo resguardada por elementos de la Secretaría de Marina (Semar) desde el sábado 11 de marzo, dio a conocer el fiscal general del Estado, Jorge Winckler Ortiz. Organizaciones que buscan a personas desaparecidas informaron en la noche que habían hallado 12 cuerpos en el predio.

Winckler detalló que la dependencia a su cargo ya cuenta con la orden de un juez para iniciar los trabajos de exhumación en ese rancho—aledaño a la carretera federal 180 y en colindancia con la

Laguna de Camaroneras-, para saber cuántas víctimas fueron inhumadas de manera clandestina.

De acuerdo con el fiscal estatal, la corporación a su cargo se encuentra a punto de iniciar la exhumación de los restos de la comunidad de El Arbolillo. Desde el lugar donde vigilan los marinos, se ve la laguna de Alvarado, que en otro tiempo fue conocida por

su atractivo turístico y sus productos acuáticos.

"Todavía no sabemos cuántos cuerpos tienen, pero se hizo una búsqueda con el binomio canino y dio positivo", dijo el fiscal durante un recorrido en las fosas de Colinas de Santa Fe, ubicadas al norte del puerto de Veracruz.

Este nuevo cementerio se encuentra a 70 kilómetros del reportado en agosto de 2016 en Colinas de Santa Fe, donde hay una cavidad que familiares de desaparecidos que integran el Colectivo Solecito Veracruz llaman "la alberça", pues grupos criminales acumularon al menos 253 cuerpos, en 70 por ciento de ese terreno.

Entre los inhumados de manera clandestina en Colinas de Santa Fe fueron identificados los restos de Pedro Huesca Barradas, ex agente del Ministerio Público, y su secretario Gerardo Montiel Hernández, quienes habían sido privados de su libertad en abril de 2013 y se desconocía su paradero.

Según datos de la Fiscalía General del Estado, de 2006 a la fecha se han documentado 5 mil desapariciones, de las cuales 2 mil 133 siguen sin resolverse.

PLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 18-MZO-2017

Página <u>P</u>f

Sección Pullica

"Sin sustento", embestida federal a AMLO

por supuesto atáque al Ejército

■ Acción desesperada para impedir que se imponga en

2018, señalan legisladores

■ Serénense, recomienda el tabasqueño a sus adversarios

■ El secretario de Gobernación "quiere subirse al ring, está de provocador"

AMLO sugiere a Osorio Chong "ocuparse de sus funciones, pues no lo hace muy bien"

■ En cuatro meses, Miguel Ángel Yunes aumentó en \$11 mil millones la deuda de Veracruz

EIRINET GÓMEZ

Corresponsal

XALAPA, VER.

Andrés Manuel López Obrador, líder del partido Morena, respondió al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong: "está de provocador, quiere subirse al ring, quiere enfrentarnos; que se tranquilice, que se serene, que se ocupe de sus funciones, que no lo está haciendo muy bien que digamos".

Desde Tlacojalpan, el político tabasqueño comentó que ha sido criticado por Osorio Chong por haber señalado al Ejército Mexicano de haber participado en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

Insistió que no va a caer en ninguna provocación, porque "aunque tenga el corazón caliente, pero la cabeza fría".

Sobre los señalamientos de

supuestos vínculos con la pareja Abarca, López Obrador respondió que no va hacer ninguna declaración, "nada, nada, porque el pueblo sabe lo que está sucediendo en México, el pueblo no es tonto, tonto es el que piensa

que el pueblo es tonto. "Está de moda provocarnos, ahora es Chong el que se sube al ring. ¿Qué les pasa, por qué tanto nerviosismo? Ya no vean encuestas. Serénense", escribió el líder de Morena en su cuenta de Twitter.

"Es un orgullo
QUE LOS
LEGISLADORES DE
MORENA VOTARON
EN CONTRA"

Sobre temas locales, López

Obrador denunció que este viernes fueron "convencidos" los di-

putados del PRI en Veracruz para aprobar el endeudamiento del estado en contubernio con los legisladores del PAN.

"Es un orgullo que los legisladores de Morena son los únicos que no votaron por el aumento en la deuda de Veracruz", resaltó.

Horas antes, López Obrador alertó que en los cuatro meses que lleva el panista Miguel Ángel Yunes Linares como gobernador, aumentó la deuda en 11 mil millones de pesos y quiere más.

López Obrador estará este sábado en la capital de Oaxaca, donde va a firmar el Acuerdo Político de Unidad por la Prosperidad del Pueblo y el Renacimiento de México.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 18-MZO-2017

Página _____

Sección <u>Medmali</u>

Jóvenes de la Coparmex lanzan campaña contra la corrupción

- Con la leyenda "Yo no doy mordida" buscan concientizar a los capitalinos
- Exigieron a las autoridades castigar a los funcionarios que incurran en cohecho

GERARDO SUÁREZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

Jóvenes integrantes de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) iniciaron una campaña para generar conciencia entre los capitalinos para no dar sobomos y denunciar.

· Con la frase "Yo no doy mordida", la Comisión de Jóvenes de la Coparmex, así como representantes de universidades privadas, salieron a las calles para repartir calcomanías, volantes y playeras con la leyenda y hacer un llamado a no ser parte de la corrupción.

"Hay un hartazgo nacional, estamos cansados de los índices de corrupción e impunidad, lo cual afecta el empleo y la competitividad", dijo Jesús Padilla, líder de la Coparmex en la Ciudad de México.

 "Tenemos que actuar de forma directa con un asunto que está dañando de forma significativa las áreas de oportunidad de todos los mexicanos", añadió el también líder transportista frente al Monumento a los Niños Héroes, en el Bosque de Chapultepec,

donde los participantes de la campaña se tomaron una foto grupal.

En una conferencia previa, la organización patronal señaló que la corrupción le cuesta al país 347 mil millones de pesos al año, equivalentes a 9% del Producto Interno Bruto, además de que el soborno o "mordida" se da con mayor frecuencia en jóvenes de 18 a 30 años, con nivel de escolaridad universitario en adelante.

Gustavo de Hoyos, presidente nacional de Coparmex, solicitó al Senado dirimir sus diferencias para nombrar cuanto antes al futuro fiscal Anticorrupción del país, a fin de contar con instrumentos jurídicos suficientes para investigar v castigar a quienes cometen estos actos.

Los impulsores de la campaña llamaron a los ciudadanos a reconocer su participación en la corrupción y combatirla a partir de algo básico: no dar sobornos a servidores públicos, como a policías capitalinos.

"Estamos aportando un grano de arena y asumiendo nuestra responsabilidad como ciudadanos, erradicando los actos de corrupción del subconsciente colectivo, porque todo ciudadano tiene acceso a la mordida y todos podemos decir no", afirmó Amín Anchondo, presidente nacional de Jóvenes Empresarios de la Coparmex.

Luego de la conferencia, los participantes caminaron a la Estela de Luz, en donde repartieron playeras y calcomanías con la leyenda "Yo no doy mordida" a peatones y automovilistas que transitaban por Reforma.

Brigadas de activistas se dirigieron a otros puntos de la capital para realizar esta campaña, la cual será permanente y se suma a la implementada en otras entidades del país.

Jesús Padilla comentó que se acercarán a la secretaría de Seguridad Pública y Procuraduría General de Justicia locales, así como a la Contraloría General, para generar acciones en contra de los sobornos. Añadió que trabajarán con organizaciones como Transparencia Mexicana y el IMCO. para exigir castigo a løs funcionarios que cometan actos de corrupción.

Lajornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 18-MZO-2017

Página

25





Dice Romero Deschamps sobre estallido: algún día Márquez y el líder sindical Rovamos a morir

CARLOS GARCÍA Y CARLOS ÁVENDAÑO

Corresponsal y Jornada de Oriente "En algún momento todos vamos a morir", dijo el secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) y se-Deschamps, en relación con la explosión en la refinería de Salamanca, Guanajuato, donde fallecieron cinco trabajadores y tres están graves.

Este viernes, el director de José Antonio González Anaya; el gobernador Miguel Márquez mero Deschamps visitaron en el hospital a los trabajadores heri-Ávalos García.

En breve entrevista, Romero Deschamps expresó: "la verdad es que todos los que nacemos morimos, unos antes, unos después; ojalá que nuestros compañeros salgan adelante".

El 15 de marzo anterior ocunador del PRI, Carlos Romero rrió una explosión en la zona de Pemex en Tlaxcala "llenaderas", en la puerta cuaellos murieron.

El líder petrolero agregó que Petróleos Mexicanos (Pemex), la solidaridad del sindicato es permanente con los obreros y no escatimarán recursos para que los heridos reciban buena atención médica.

El director de Pemex anundos Jesús García Araiza y Juan ció que la Procuraduría General de la República, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente investigan el origen del estallido.

Explosión en ducto de

tro de la refinería Ingeniero An- Alrededor de las 7:15 horas de tonio M. Amor (Riama); en el ayer ocurrió una explosión e inaccidente ocho trabajadores re- cendio de combustible en un sultaron lesionados, cinco de ducto de Petróleos Mexicanos (Pemex), en el paraje La Soledad, municipio de Calpulalpan, en la zona poniente de Tlaxcala.

A distancia se observó una columna de humo que alcanzó varios metros de altura. El siniestro movilizó a equipos de rescate, policía estatal y ele-mentos de la Secretaría de la Defensa Nacional.

El probable origen de este incendio fue una toma clandestina en el ducto de Pemex, problema que data de hace varios años en esta región debido a la ordeña de combustible, según se informó.

Para garantizar la integridad de la población, los cuerpos de seguridad y emergencias acordonaron el lugar, verificaron que no existieran personas lesionadas e iniciaron los trabajos para sofocar el incendio.

e La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 18-MZO-2017

Sección <u>Ferrair</u>

Bajará inversión empresarial en

este año por Trump: BdeM

■ Se prevé que el mayor efecto se dé en el centro del país por el sector automotriz

JUAN CARLOS MIRANDA

■ Según encuesta, 38% de las empresas buscarán diversificar mercados de exportación

Prevé BdeM menor inversión por incertidumbre

JUAN CARLOS MIRANDA

La incertidumbre que prevalece ante la posibilidad de que el gobierno de Estados Unidos aplique medidas proteccionistas que afecten a México redujo expectativas empresariales de inversión en el país, consideró

el Banco de México (BdeM).

"Es posible que los niveles de inversión privada que se esperan para 2017 sean en algún grado menores a los que se habrían observado en ausencia de los mensajes" del gobierno de Estados Unidos sobre aplicar medidas que podrían afectar su relación

económica con México, señala un reporte del banco central, difundido este viernes.

El director general de investigación económica del banco central, Daniel Chiquiar Cikurel, comentó que aunque la mayoría de los empresarios consultados señalaron que no prevén modificar sus planes de inversión, la posibilidad de que se materialicen las amenazas del presidente Donald Trump influyeron en decisiones de compañías.

"En realidad la gran mayoría de los empresarios no esperan cambios; de hecho, más de 70 por ciento no prevén modificaciones en los niveles de producción ni de empleo", comentó el funcionario, quien no obstante reconoció que debido al cambio de política en Estados Unidos "sí hay cierto efecto".

En su reporte sobre las economías regionales correspondiente al último trimestre de 2016, el banco central dijo que 69.5 por ciento de 500 empresarios consultados en enero pasado no esperan modificar sus niveles de inversión este año, pero pocomás de la quinta parte (21.7 por ciento) a nivel nacional anticiparon una disminución en su inversión esperada y apenas 8.8 por ciento dijeron que la aumentará.

El reporte detalla que el porcentaje de las empresas que estiman reducir sus inversiones fue mayor en las regiones centrales (24 por ciento) respecto del norte y sur (17.8 y 18.9 por ciento,

respectivamente), debido a la importancia del sector automotriz en el centro del país.

De acuerdo con la encuesta, aplicada entre directivos de distintos sectores económicos en todas las regiones del país, no obstante la llegada de Trump los empresarios esperan un "aumento moderado en el personal contratado y en el capital físico".

El reporte del Banco de México indica también que la mayoría de los empresarios encuestados anticipan un ritmo de crecimiento anual en los precios de los insumos mayor al observado en 2016, mientras en el norte y centro esperan un incremento en los costos salariales.

Chiquiar Cikurel comentó también que ante la situación que prevalece en Estados Unidos la mayoría de los empresarios encuestados dijo que analiza diversificar sus mercados de exportación a otras regiones del mundo.

Según el sondeo del total de las fuentes consultadas, 35 por ciento anunciaron que no cambiarán el destino de sus exportaciones, 27 por ciento mencionaron una eventual reorientación hacia el mercado interno y 38 por ciento anticiparon que diversificarán sus mercados de exportación.

De estos últimos, los países y regiones que recibieron mayor número de menciones son América Latina (34.8 por ciento), Canadá (30.7), Europa (17.3), China (9 por ciento) y el resto de Asia y África (8.2 por ciento).







Fecha

18-MZO-2017

Página

16

Sección Nacional

MERCADOS FINANCIEROS

EL PESO Y LA BOLSA MEXICANA, EN NIVELES MÁXIMOS DEL AÑO

POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazcon@gimm.com.mx

Los mercados financieros en México finalizaron la última jornada de la semana con resultados positivos, beneficiados aún por una menor aversión al riesgo global entre los inversionistas. Tanto la Bolsa Mexicana de Valores como el peso cerraron en su

mejor nivel de 2017.

El peso mexicano concluyó operaciones el viernes en 19.08 unidades por dólar, en el interbancario, con lo que acumuló una apreciación semanal de 2.55 por ciento.

En ventanillas bancarias el dólar se vendió en 19.35 pesos, cifra menos a las 19.50 unidades de la sesión previa.

Para los especialistas, la

recuperación del peso se debe a las menores expectativas de que Estados Unidos impondra aranceles las exportaciones mexicanas, después de que algunos funcionarios de la mayor economía del mundo han adoptado un tono moderado.

Carlos de Sousa, economista de la consultora Oxford Economics, en Londres, expresó que "ahora yemos el peso recuperando un cinco por ciento adicional en los próximos trimestres y finalizando el año en 18.2 pesos".

Por su parte, el principal indice de la Bolsa Mexica-

na de Valores, el IPC, registró dos sesiones de pérdidas y tres sesiones de ganancias en la semana, registrando ur baiance semanal positivo di 3.17 por ciento, al situarse el 48 mil 593.44 unidades, pol lo que está cerca de su máximo histórico de 48 mil 694.90 puntos, que registró el 15 de agosto de 2016.

En tanto, el Dow Jones cerró la sesión en 20 mil 914.62 unidades, con una gananci: semanal de 0.06 por ciento.

La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 18-MZO-2017

Página

Sección Politica

Continúa la apreciación del peso

DE LA REDACCIÓN

El peso se apreció este viernes 0.62 por ciento, al cerrar en 19.08 uni-

dades por dólar, con lo que acumu- una recuperación de 2.85 por cienló su tercera jornada consecutiva to frente al dólar, impulsado por el con ganancias y conserva su mejor anuncio del miércoles de la Resernivel desde noviembre pasado. En va Federal de Estados Unidos operaciones de mayoreo, el tipo de (Fed), que subió las tasas de intecambio cerró en 19.08 frente a rés de referencia un cuarto de pun-19.20 del día anterior, según datos to porcentual y señaló que el ritmo del Banco de México. En ventani- de ajuste monetario será gradual, llas bancarias, el dólar cerró en aliviando preocupaciones sobre respecto de 19.55 del jueves.

El peso culminó la semana con El lenguaje cauteloso de Fed no

19.35, es decir, 20 centavos menos una abrupta salida de flujos de la región.

es el único factor por el cual el peso mexicano sigue ganando terreno frente a la divisa estadunidense. También influyeron comentarios más amables de funcionarios estadunidenses sobre la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

El peso ya recuperó el terreno perdido desde la victoria electoral de Donald Trump el 8 de noviembre y algunos analistas creen que podría fortalecerse aún más.







Fecha 18-MZO-2017

Página ____

AUTORIDADES BUSCAN DAR ORDEN Y SEGURIDAD A TRABAJADORES

IMPULSAN ACUERDO MIGRATORIO CON CENTROAMÉRICA

El objetivo del acuerdo laboral con Guatemala, Honduras y El Salvador es proteger a los mexicanos y garantizar los derechos humanos de migrantes centroamericanos, asevera Navarrete Prida

POR DAVID VICENTEÑO david.vicenteno@gimm.com.mx

El discurso antinmigrante y contra el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) por parte de Donald Trump convocó a la firma de un acuerdo de migración laboral ordenada, por primera vez en su historia, entre México, Guatemala, Honduras y El Salvador.

El objetivo del convenio, explicó Alfonso Navarrete Prida, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en entrevista con Grupo Imagen, será proteger la planta laboral del país y garantizar un trato igualitario y de respeto a los derechos humanos de los migrantes centroamericanos.

"Con los países centroamericanos, por primera vez. poder firmar acuerdos de migración laboral ordenada, que no existían, y aunque sean pequeños, pero es el primer paso necesario para que tampoco esas personas sufran vejaciones en el país.

"Porque hablan el mismo idioma que nosotros, se
dedican a las mismas actividades, pero vienen en condiciones de vulnerabilidad
y los patrones pueden contratar esa mano de obra, que
al tener vulnerabilidad la
contratan a menor precio y
desplazan a población mexicana", explicó.

El responsable de la política laboral del gobierno federal explicó que el Acuerdo Laboral Migratorio Conjunto Triángulo Norte contempla el intercambio de hasta 4 mil trabajadores mexicanos, certificados en labores de construcción y manufacturas, e igual número de centroamericanos que vendrán para labores agrícolas.

"Nos pidieron solamente en Honduras mil, el núcleo inicial del programa es de 4 mil como un grupo de monitoreo, pero desde luego la densidad de la población es mayor, son cifras negras.

"Mil de inicio en Honduras, población hondureña
también otros cuantos, para
hacer trabajos donde su población no está capacitada
en los lugares donde están
teniendo ellos crecimiento
económico y nosotros sí tenemos esa población capacitada, en la industria de la
construcción, en industria
manufacturera", indicó Navarrete Prida.

El titular de la STPS agregó que, por otra parte, hay una estrategia para proteger a la planta laboral en México que pueda ser desplazada, ante el regreso de migrantes que cuenten con una mejor capacitación para el empleo.

"Ahora, ante una amenaza o interpretación de
nosotros de una amenaza,
que al menos en el discurso sí lo es, ha hecho que sea
una política transversal de
la defensa de nuestros connacionales, y de potenciar
nuestras capacidades en
cada una de las dependencias, para recibir a mexicanos, coordinarnos con los
estados, apoyarlos en su regreso y reinserción al merca-

do laboral.

"Y apoyar a los mexicanos que están aquí, que serían desplazados por mano de obra que llega con mejores calificaciones, habiendo trabajado en Estados Unidos y que tienen también necesidad de un espacio laboral".

PLANTA LABORAL SEGURA, CON "MILLENNIALS"

Navarrete Prida abordó el tema de la generación llamada milliennials, jóvenes cuya preparación y filosofía de la vida se confronta con la forma en que se desarrolló la vida laboral durante el siglo pasado.

El funcionario explicó que es una generación muy apegada a la inteligencia artificial y tecnologías de la información, base para sus actividades; rechazan los horarios laborales, no le dan valor al concepto de la jubilación y lo relacionan con pauperización.

"El último punto es que no tienen una fidelidad a la empresa. El millennial no tiene una fidelidad al lugar donde lo contratan, porque al ser valores intangibles, lo que quiere él es poder trabajar para uno, para otro, en diferentes lugares, y no tiene por qué tenerle fidelidad a una sola empresa que le ofrezca determinada cosa.

"Ése es todo un tema. Qué va a pasar con la empresa como tal en el siglo XXI, a diferencia de la negociación y de la fidelidad a la marca,

con la cual pasaste horas y horas de vida, y al final esperas tener un retiro digno y que la marca te lo dé o la empresa te lo dé", comentó.

El titular de la STPS destacó que, ante este panorama mundial, México destaca debido a que, ante las mayores cifras de crecimiento de empleo, 2.5 millones de plazas creadas en lo que va de esta administración, la mayoría son de jóvenes y mujeres.

"El 33% de estas nuevas altas de seguridad social son de jóvenes, quiere decir que el país está disminuyendo su brecha de población vulnerable de población juvenil, que en el mundo es del doble o del triple en desocupación ablerta.

"Por otro lado, es de 42% de mujeres, lo cual también significa que la brecha de género le ha permitido, con las nuevas formas de contratación, en los distintos roles que juega la mujer activamente en el México de hoy, en el mundo de hoy, participar en el mercado laboral y disminuir la brecha de género, que son datos positivos", afirmó el funcionario.

AMBIENTE TENSO

El responsable de la política laboral federal reconoció que existe un ambiente tenso, derivado de las condiciones económicas, por el impacto del precio de los combustibles al salario y el crecimiento de la planta laboral.

Indicó que a finales de







Fecha 18-MZO-2017

Página _____

Sección Atactora 1

marzo de este año, habra información para medir el verdadero impacto del aumento en los combustibles, ante señales de estabilidad en la economía, tras las protestas de inicio de año.

"El ambiente laboral se ha ido tensando por razones naturales, de crecimiento de la economía, con un aumento de la participación de jóvenes al mercado laboral de nuestro bono demográfico, y con problemas de volatilidad financiera en los entornos de los mercados, pues esto hace que de manera natural se tense.

"Es como los matrimonios, hay tensión y en la medida que hagas concesiones recíprocas pues te llevas mejor, neuróticas o no neuróticas, y en ese sentido estamos viviendo eso, porque al final una empresa con un sindicato lo que hacen es un matrimonio; se casan, y no necesariamente para llevarse bien, tienen intereses

distintos, con una finalidad común, y en este marco ha habido mucho diálogo social, el gobierno es un gran propiciador de diálogo", dijo Navarrete Prida.